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Aos trinta dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às 14h00min, reuniram-se na 1 

sala C206 no Instituto de Ciências da Sociedade e Desenvolvimento Regional, à rua José do 2 

Patrocínio, nº 71, os seguintes docentes: Adriana Filgueira Leite, Ana Maria Almeida da 3 

Costa, Bárbara Breder Machado, Érica Terezinha Vieira de Almeida, Márcia Regina da Silva 4 

Ramos Carneiro, Mariele Troiano, Marilene Parente Gonçalves, Rodrigo de Araujo 5 

Monteiro, Rodrigo Delpupo Monfardini, Ronney Muniz Rosa, Samuel Alex Coelho Campos; 6 

os técnicos administrativos Cassiana Ferreira Simões, Micheli Marques Borowsky, Thaís 7 

Castro Koch. Justificaram ausência os docentes Gisele Maria Ribeiro de Almeida, Leda 8 

Regina de Barros Silva, José Colaço Dias Neto, Tatiana Tramontani Ramos. A senhora 9 

presidente, professora Ana Maria Almeida da Costa, iniciou a reunião agradecendo a 10 

presença de todos e de todas e, em seguida, tratou dos seguintes pontos de pauta: 1- 11 

Informes – a) Galpão Cultural – explicou que o estudo preliminar do Galpão Cultural já foi 12 

apresentado em reunião anterior e reforçou que inicialmente foi conquistado o valor de 13 

250 mil reais, sendo ampliado para 407 mil reais após o fim do orçamento secreto quando 14 

as emendas parlamentares foram ampliadas. Este processo deve ser empenhado ainda 15 

este ano devido ao prazo de execução da emenda disponibilizada. Informou que o processo 16 

foi gerado no SEI sob o número 23069.170838/2023-75 e pode ser acessado por quem 17 

tiver interesse. Informou que esteve em reunião com o prefeito do município, 18 

procuradores da UFF e representantes da SAEP para tratar da legalização dos terrenos em 19 

que os prédios estão sendo construídos, acrescentando que talvez haverá a necessidade de 20 

um projeto de lei na câmara municipal para cancelamento dos débitos de IPTU, da área 21 

referente ao terreno do novo campus. As obras no bloco A está em estágio mais avançado 22 

do que o bloco B, com toda mobília no local para ser alocada nos devidos lugares no 23 

momento oportuno. b) Recredenciamento Institucional 2023 – informou que a Direção 24 

recebeu um formulário para preenchimento de informações da unidade para participar do 25 

recredenciamento institucional 2023 e alguns servidores foram chamados para auxiliarem 26 

no preenchimento de informações de seus setores. Esclareceu que algumas unidades 27 

poderão ser selecionadas para avaliação in loco, visto que faz parte do processo de 28 

recredenciamento institucional. c) Feira de Oportunidade 2023 – professor Rodrigo 29 

Delpuppo, representante da UFF Campos no evento, deu informes sobre a Feira que este 30 

ano acontecerá no IFF, no dia 21 e 22 de setembro, das 14h às 22h. Solicitou que os 31 

docentes enviem informações sobre os cursos existentes e seus projetos. d) Assistência à 32 

saúde – a Srª. Diretora informou sobre a equipe de saúde do Instituto que já possui uma 33 

médica perita, uma médica de assistência à saúde, um psicólogo e em breve receberá 34 

um(a) técnico(a) em enfermagem para compor o quadro de servidores relacionados à 35 

saúde. e) BUSUFF – informou que a linha dos dois BUSUFF, para o distrito de Guarús e 36 

Baixada Campista, estão em pleno funcionamento, com horários e rotas discutidos em 37 

conjunto com os representantes discentes e motoristas. f) Gatos UFF – professor Rodrigo 38 



 
 

 
 

Monteiro informou que a Direção participou de reunião com o Centro de Controle e 39 

Zoonose para tratar de medidas e cuidados com os felinos. Na reunião ficou definido que o 40 

CCZ disponibilizaria gatoeiras ao ESR para capturar os gatos e, em seguida, serem 41 

encaminhados ao CZZ para castração e cuidados veterinários e posterior devolução ou 42 

adoção. Salientou que a ação conjunta com CCZ está acontecendo no ESR desde o início do 43 

mês de agosto. g) Informes gerais – de 27 a 29 de setembro acontecerá a semana 44 

acadêmica do curso de economia que terá apoio do SICOOB para realização do coffee 45 

break e, como contrapartida do apoio, haverá um stand do SICOOB no pátio do ESR. A 46 

Semana de Psicologia acontecerá entre os dias 26 e 29 de setembro. Professora Mariele 47 

Troiano informou sobre reunião que aconteceu com a pró-reitora de extensão juntamente 48 

com a comissão de extensão do ESR e direção que tratou da Semana de Extensão que 49 

acontecerá de forma presencial este ano. As inscrições estão abertas e a Mostra de 50 

Extensão do IFF-UFF-UENF-UFRRJ acontecerá nos dias 17, 18 e 19 de outubro. Continuou 51 

informando que a comissão encaminhará, aos coordenadores de extensão de cada 52 

departamento, um compilado com informações de todos os projetos de extensão do 53 

Instituto. 2 – Aprovação da ata da reunião ordinária de Colegiado de Unidade do mês de 54 

maio de 2023 – Em votação: A ata da reunião ordinária do Colegiado de Unidade do mês 55 

de maio de dois mil e vinte e três foi aprovada pela plenária. 3- Homologação do resultado 56 

da consulta eleitoral para Chefe e Subchefe do Departamento de Serviço Social – o 57 

resultado da consulta eleitoral em que foram eleitas Alessandra Genú Pacheco como chefe 58 

e Marilene Parente Gonçalves como subchefe foi homologado pela plenária. 4- 59 

Homologação do resultado da consulta eleitoral para Coordenador e Vice-Coordenador 60 

do curso de História - o resultado da consulta eleitoral em que foram eleitos Carlos 61 

Eduardo Valencia Villa como coordenador e Luiz Cláudio Duarte como vice-coordenador foi 62 

homologado pela plenária. 5 – Homologação do projeto de Extensão – 2023 “Formação 63 

Continuada para educadores e técnicos dos acolhimentos institucionais para crianças e 64 

adolescentes e pessoas adultas”, a ser desenvolvido em parceria entre a UFF, FEC e 65 

PMCG – o referido projeto foi enviado antecipadamente para os membros do colegiado e 66 

aprovado nesta plenária. 6 - Homologação do projeto de Extensão “Diagnóstico do 67 

Programa Bolsa Família no município de Campos dos Goytacazes” a ser desenvolvido em 68 

parceria entre a UFF, FEC e PMCG - o referido projeto foi enviado antecipadamente para 69 

os membros do colegiado e aprovado nesta plenária. 7 – Homenagem ao professor Hélio 70 

de freitas Coelho - O Colegiado do Instituto de Ciências da Sociedade e Desenvolvimento 71 

Regional da Universidade Federal Fluminense manifesta seu profundo pesar, junto à 72 

família, aos amigos e a toda a comunidade universitária pelo falecimento do Prof. Hélio de 73 

Freitas Coelho. Admitido na UFF em março de 1986, o professor Hélio Coelho aposentou-se 74 

compulsoriamente, após completar seus 75 anos de idade em dezembro de 2022, dos 75 

quais 55 dedicou à docência, com incansável dedicação e incontestável competência. 76 

Advogado, historiador, escritor, violonista e cantor, Helinho, como era conhecido pelos 77 

colegas, pelos alunos e pelos técnicos, também se destacou em diversas outras áreas. Foi 78 

vereador no município de Campos dos Goytacazes entre os anos de 1972 e 1983 e durante 79 

o biênio de 1977 e 1978 foi Presidente da Câmara Municipal. De fato, o professor Hélio 80 

Coelho sempre teve um papel de destaque em diferentes cenários da nossa cidade: 81 

político, educacional e cultural. Presidiu por longo período a Academia Campista de Letras 82 

e demonstrou, com sua mente multifacetada, que é possível abraçar diferentes paixões e 83 

se dedicar a cada uma delas com maestria. Em 07 de dezembro de 2022, defendeu sob 84 

elogios sua dissertação de mestrado intitulada “MÚLTIPLAS DIMENSÕES DO GOLPE DE 85 

1964 EM CAMPOS DOS GOYTACAZES - Memória, Sujeitos, Instituições e Conflitos”, que, 86 



 
 

 
 

aprovada, rendeu-lhe o justo título de mestre, o qual sua trajetória, reconhecidamente, já 87 

o conferira. Para todos aqueles que tiveram o privilégio de conviver e de aprender com o 88 

professor Hélio de Freitas Coelho, sua memória será eternamente lembrada como uma 89 

fonte de inspiração, sabedoria e gentileza. Que seu legado perdure em nossa sociedade, 90 

recordando-nos da importância de nos dedicarmos ao conhecimento, à arte e ao amor pelo 91 

próximo. Nosso sincero e afetuoso abraço a toda família. A senhora diretora também 92 

manifestou seu pesar pelo falecimento da pró-reitora de graduação da UFF, Professora 93 

Alexandra Anastácio, e salientou seu espírito de luta e comprometimento com a educação 94 

e com os estudantes de toda universidade, além de ter sido incansável e sensível com 95 

tantas demandas do Instituto. Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente encerrou 96 

a reunião às 16 horas, agradecendo a presença de todos. E, para constar, eu, Sandra 97 

Ribeiro de Azevedo, Secretária Executiva, redigi a presente ata, que assino junto com a 98 

dirigente dessa reunião. 99 
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